

ABSTRAK

Mila Nafisatur Octavianti, 2024, *Pengelolaan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Delta Mulia Di Desa Panempun Kabupaten Pamekasan dalam Perspektif Ekonomi Islam*, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Dr. Eko Ariwidodo, M.Phil.

Kata Kunci: *Pengelolaan, Badan Usaha Milik Desa (BUMDes), Ekonomi Islam*

Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) merupakan lembaga usaha desa yang dikelola oleh masyarakat dan pemerintahan desa dalam upaya memperkuat ekonomi desa dan dibentuk berdasarkan kebutuhan dan potensi desa. Pengelolaan BUMDes dapat meningkatkan peranan masyarakat desa dalam mengelola sumber pendapatan desa. Untuk meningkatkan peranan tersebut, tata kelola BUMDes diharapkan mengamalkan nilai-nilai dan kaidah dalam ekonomi Islam seperti dilakukan secara bersama-sama atau gotong royong, partisipasi, transparansi dan akuntabel. Dari konteks penelitian tersebut permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini yaitu: *pertama*, bagaimana pengelolaan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Delta Mulia, *kedua*, bagaimana perspektif ekonomi Islam terhadap pengelolaan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Delta Mulia.

Metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, observasi dan dokumentasi. Sumber data dalam penelitian ini adalah data primer dan sekunder. Informannya adalah direktur dan pengurus BUMDes Delta Mulia, pemerintahan Desa Panempun dan tokoh masyarakat. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, meningkatkan ketekunan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *Pertama*, Pengelolaan BUMDes Delta Mulia dapat dikatakan sudah baik. Hal ini dibuktikan dari manajemen pengelolaan badan usaha yang sudah terencana dengan baik dan matang serta dalam mengelola usahanya telah sesuai dengan fungsi utama manajemen yakni perencanaan, pengorganisasian, pengarahan dan pengawasan. Adapun untuk perencanaan dan pengorganisasian dilaksanakan melalui musyawarah desa. Pengarahan dalam BUMDes Delta Mulia dilakukan oleh pelaksana operasional BUMDes yang mengayomi karyawan-karyawannya, sedangkan pengawasan dalam BUMDes Delta Mulia dilakukan oleh pengawas internal BUMDes. *Kedua*, Pengelolaan BUMDes Delta Mulia dalam perspektif Islam juga dikatakan sudah baik. Hal ini dibuktikan bahwa BUMDes Delta Mulia telah menerapkan prinsip-prinsip pengelolaan badan usaha dalam perspektif Islam seperti kerja sama, partisipasi, transparansi dan akuntabilitas. Kerja sama yang dilakukan BUMDes Delta Mulia dengan melakukan kerja sama dengan berbagai pihak. Partisipasi dalam BUMDes Delta Mulia sangat aktif dari masyarakat maupun pemerintah desa. Transparansi dan akuntabilitas di BUMDes Delta Mulia juga telah dilaksanakan dengan baik yakni menyediakan laporan secara terbuka kemudian menyampaikannya dalam laporan pertanggungjawaban yang dihadiri oleh pemerintah desa, tokoh masyarakat dan *stakeholder* terkait.